
議会報告会での意見等に対する調査検討結果
議員定数及び議員報酬等調査特別委員会

番号 会場 発言種別 大項目 中項目 小項目 発言要旨【参加者発言⇒議会当日回答】 委員会の回答

1 ②美野里 ①質問 ①議会
①議員定

数
①定数削

減

 議員定数及び報酬等調査特別委員会の報告がないが，どう
なっているか。⇒８回の会議を重ねて，人口規模，面積，議会
運営，地域性，それらの視点から定数のあり方を検討している
が，いまだ定数を削減すべきか，しないかの意思決定段階に
至っていない。
 ９月議会での削減可能性はあるのか。⇒この場でどうなるか
の返事はできない。

これまでに8回の特別委員会を開
き，その都度全員協議会で経過報告
等を行いながら慎重に協議を進めて
きました。その結果，本年９月定例
で結論を出し，次の市議会議員一般
選挙から議員定数を20名としまし
た。

2 ③玉里 ③要望 ①議会
①議員定

数
①定数削

減

議員定数の結論を出してほしい。

3 ③玉里 ③要望 ①議会
①議員定

数
①定数削

減

議員定数の削減は難しいことだが，削減してほしい。

4 ③玉里 ③要望 ①議会
①議員定

数
①定数削

減

市⺠が納得できるような議員活動をしていれば議員定数も報酬
も増やしてもいいし現状維持でもいいと思っている。ただ市の
財政が厳しい状況にあるからこのような定数削減の話しが出て
いることを議員にも考えてもらいたい。

要望として承ります。

5 ③玉里 ②意見 ①議会
①議員定

数
②協議内

容

議員定数についてはきちんとした理由付けをして，あとは選挙
人に判断を仰げばいいと思う。

意見として承ります。

6 ③玉里 ①質問 ①議会
①議員定

数
②協議内

容

議員定数及び議員報酬についての議論はどのようにされている
か。⇒議員定数及び議員報酬等調査特別委員会で人口，面積，
地域の特異性を考慮し検討しているが，なかなか結論が出せな
い現状にある。

県内32市の平均や，類似規模の自治
体等との比較検討をしながら，本市
に見合う妥当な定数と報酬を協議し
ています。

本年９月定例で結論を出し，次の市
議会議員一般選挙から議員定数を20
名としました。
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7 ③玉里 ①質問 ①議会
①議員定

数
②協議内

容

議員定数についてどのような（真剣な）検討をされたのか。⇒
定数については百里基地や茨城空港を抱えていることを考慮し
ていかなければならず，意見がなかなかまとまらない。

市の人口，面積，議会運営，地域性
などの広範囲な視点から，真剣に検
討してきました。

8 ①小川 ②意見 ①議会
①議員定

数
②協議内

容

 議員定数で，地域性があると聞きましたが，百里基地・茨城
空港等々の１年間の内ここにかかわる日数と比較分析というこ
とを含めて地域性の特徴を聞かせてほしい。

基地や空港を抱えることにより，要
望活動や現地視察，基地関連の各種
協議会への出席等，幅広い活動を
行っております。

9 ②美野里 ②意見 ①議会
①議員定

数
②協議内

容

 議員定数問題について，議⻑の⾔う地域性とはどういうこと
なのか。今の石岡と比較したときの小美玉の内容を十分検討し
てほしい。 ⇒本市には百里基地や茨城空港などの国や県の重
要な施設が立地し，これらがまちづくりの根幹をなしている。
議員定数は人口規模と面積だけでほぼ決まると言われるが，多
様な市⺠の意⾒を代弁する議員の役割に着⽬をしている。

国・県の重要な施設が立地してお
り，多様な市⺠の意⾒を代弁する議
員の役割を考慮した議員数の確保が
必要と考え，慎重に検討してきまし
た。

10 ①小川 ③要望 ①議会
①議員定

数
②協議内

容

 議員定数及び議員報酬等調査特別委員会に関して，子育て世
代の気持ちもくんでいただきながら今後の話し合いを進めてほ
しい。それに対しての現状と今後の話がどういうふうに進んで
いくかをお話できる範囲でお聞きしたい。⇒総合的にいろいろ
な角度で当委員会は継続審査中。

要望として承ります。

11 ③玉里 ②意見 ①議会
①議員定

数
③報酬削

減

議員定数や報酬が決まらない理由は。議員は多いほうがいろい
ろな活動ができるので，その場合には報酬を減らせば市⺠は納
得すると思う。定数か報酬のどちらかを減らす考えはあるの
か。⇒議会で統一の意見がでていない。

議会全体で十分に議論する必要があ
り，時間を要しました。定数は2名
削減の20名と決したが，報酬につい
ては結論が出ていない状況です。

12 ①小川 ③要望 ①議会
①議員定

数
④賛否公

表

 議員定数の結論を出すとき，記名投票で行い，どの議員が賛
成でどの議員が反対なのかを議会広報に載せてほしい。

9月定例会初日に定数を20名とする
ことを可決したので，10月下旬に発
行する議会広報にその賛否を公表し
ます。
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